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60ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE 

BACHARELADO EM ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MODALIDADE A 

DISTÂNCIA DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS HUMANAS E SOCIAIS DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE VOLTA REDONDA 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze 

horas, ocorreu por videoconferência pelo google meet, a sexagésima Reunião Ordinária 

do Colegiado do Curso de Bacharelado em Administração Pública - modalidade a 

distância. Participaram da reunião os seguintes membros do Colegiado listados em 

ordem alfabética: Ana Paula Poll, Carlos Frederico Bom Kraemer, Érika Burkowvski, 

Gil Bracarense Leite, Josycler Aparecida Arana Santos, Júlio Candido de Meirelles 

Junior, Luiz Henrique Abegão, Thais Soares Kronemberger, Thiago Constância Ribeiro 

Pereira e o representante discente Dieverson Silva de Souza do Polo Campo Grande. O 

professor Carlos, iniciou os trabalhos agradecendo a participação e citando a pauta da 

reunião: 1) informes; 2) aprovação da Ata 59ª Reunião Ordinária e da Ata Reunião 

Extraordinária realizada em cinco de agosto de dois mil e vinte e um; 3) Apresentação 

do "Projeto de Acompanhamento Pedagógico" a ser realizado pela Fundação Cecierj. 

Justificativa sobre as disciplinas escolhidas pela coordenação para integrar o projeto e 

deliberação para o formato das próximas indicações; 4) Assuntos gerais. Dando 

sequência o professor Carlos discorre sobre o primeiro item da pauta e passa a palavra 

para a professora Thais que informa que entre os dias vinte e vinte e dois de setembro, 

haverá uma semana acadêmica organizada pelo curso de Administração Pública 

presencial e os estudantes do curso de Administração Pública semipresencial poderão 

participar. O estudante Dieverson informa também, que foi divulgado o edital de 

convocação para eleição do Centro Acadêmico do curso de Administração Pública 

semipresencial. Quanto ao próximo item da pauta, o professor Carlos solicita a 

aprovação com dispensa de leitura, da Ata 59ª Reunião Ordinária e da Ata Reunião 

Extraordinária realizada em cinco de agosto de dois mil e vinte e um. Atas aprovadas. 

Continuando com a pauta, o professor Carlos contextualiza o próximo item da pauta que 

trata da apresentação do "Projeto de Acompanhamento Pedagógico" a ser realizado pela 

Fundação Cecierj, da justificativa sobre as disciplinas escolhidas pela coordenação para 

integrar o projeto e a deliberação para o formato das próximas indicações. O professor 

Carlos explica que o Cederj já havia realizado esse tipo de acompanhamento com 

algumas disciplinas, em um momento anterior, com um formato diferente. No entanto, 

com as mudanças ocorridas na direção do Cederj esse acompanhamento foi 

interrompido. Com a entrada de uma nova gestão, foi possível a aprovação desse novo 

projeto de acompanhamento pedagógico. O professor diz ainda, que os envolvidos no 

projeto são as coordenações dos cursos consorciados, a diretoria acadêmica e a 

coordenação de diretoria de material didático. A justificativa apresentada pelo Cederj é 

a integração das diferentes equipes pensando no fluxo de trabalho de maneira sistêmica 

e potencializando as ações de cada setor envolvido para atualização das práticas do 

consórcio. O professor Carlos explica também que os principais objetivos a serem 

abordados com esse projeto é analisar e propor estratégias de melhorias nos processos 

de ensino e aprendizagem. Com isso, a proposta é avaliar de forma formativa e somativa 
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os processos propostos para as disciplinas selecionadas. Dando continuidade, o 

professor Carlos diz que o projeto acontecerá em dois períodos e explica também que 

não poderá incluir todas as disciplinas dos cursos do Cederj, portanto, houve uma 

reunião com as coordenações dos cursos consorciados, onde foi solicitada a indicação 

de disciplinas para composição do projeto. O professor explica também que esse projeto 

foi apresentado ao Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso, e como havia prazos a 

serem atendidos, a coordenação de curso realizou a indicação de determinadas 

disciplinas e serão apresentadas as justificativas para cada uma das indicações. Para 

justificar as indicações o professor Carlos diz que a grade curricular do curso vem 

sofrendo uma reformulação nas disciplinas Seminário Integrador, Seminário Temático I, 

Seminário Temático II e Seminário Temático III. Explica que essas disciplinas antes à 

reformulação eram coordenadas por apenas uma professora, no entanto, após a 

reestruturação estão compostas por três coordenadores. O professor explica ainda, que 

as disciplinas também estão passando por reformulações em seus conteúdos, para que 

possam atender o direcionamento do curso, sendo o enfoque em gestão pública e 

políticas públicas. Assim, o professor diz que por conta dessas modificações nas 

disciplinas supramencionadas, essas foram as primeiras indicações da coordenação para 

o projeto de acompanhamento pedagógico. Continuando com a abordagem desse ponto 

de pauta, o professor Carlos diz que para a próxima indicação de disciplinas, será 

realizada nova análise, que passará pelo NDE e que será apresentada ao colegiado de 

curso para aprovação. Explica que como critérios de escolha, serão analisadas as 

disciplinas que compõem o ciclo básico, àquelas que possuem maior índice de 

reprovação e as disciplinas que possuem baixo indicador de proatividade comparado as 

demais disciplinas. A professora Josycler pergunta quais são as disciplinas com maior 

índice de reprovação. O professor Carlos diz que ainda não possui esse número, mas 

que serão realizados levantamentos para acesso a essa informação. O professor pergunta 

se todos estão de acordo com os critérios apontados para determinação das disciplinas 

que participarão da próxima fase do projeto de acompanhamento pedagógico. Todos 

concordam. Dando sequência à pauta, o professor Carlos pergunta se algum dos 

membros gostaria de dizer algo mais, a professor Josycler pergunta sobre a atualização 

do material didático. O professor Carlos diz que essa atualização depende de vários 

fatores, como recursos financeiros. O professor Júlio diz que está participando da 

atualização de parte do material didático, no entanto, devido às dificuldades financeiras 

e diversos outros problemas, foi necessária a paralisação da atualização. A professora 

Ana Paula diz que além do material instrucional ofertado pelo cederj, também é possível 

que os coordenadores de disciplina utilizem o material disponibilizado na biblioteca 

virtual da universidade, pois todo estudante possui acesso ao IDUFF que permite o 

acesso a esse material virtual. A professora Ana Paula sugere que a coordenação de 

curso realize um levantamento juntamente com o corpo docente do curso para 

verificação do material didático de cada uma das disciplinas. A professora Thais 

concorda com esse levantamento e diz que é importante que haja a participação do 

colegiado e do NDE. Diz ainda, que o material didático impresso é importante, pois o 

perfil dos estudantes do curso é diferente dos demais cursos presencias, pois há 
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estudantes que possuem dificuldades de acesso ao material virtual. O professor Carlos 

sugere, que como proposto pela professora Ana Paula, que seja realizado um 

levantamento juntamente com os coordenadores de disciplina para análise do material 

impresso e que os resultados obtidos através dessa verificação, sejam encaminhados 

para o Cederj a fim de que possam se posicionar. O professor pergunta se todos 

concordam com esse encaminhamento. Todos de acordo. O professor Carlos pergunta 

se algum dos presentes gostaria de dizer algo mais e como nada mais foi acrescentado, o 

professor agradece a presença de todos e encerra a reunião às quinze horas. Eu, Ana 

Paula Poll, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por todos os 

membros do colegiado presentes na reunião. 
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